

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 29 DE JUNIO DE 1905

NÚMERO 921

Importante

A contar del 1º de Setiembre de adelante, se da en arrendamiento el edificio conocido con el nombre de "Gran Hotel", situado en el mejor punto de esta ciudad, frente al Palacio Nacional. Tiene en los altos una sala y 30 cuartos, y en los bajos varios locales para tiendas y un gran salón, todo con servicio interior. Es magnífica oportunidad para quien desee establecer un Hotel de primer orden. Para pormenores entenderse con Rafael Alvarado Carrillo en el almacén de Basigó & Alvarado, ó con Máx. Bustamante en la oficina de doña Teresa A. de Dent. 24 de Junio. 1 m.

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Briccino
REDACTORES,
Leonidas Briccino, Segundo Izpizua
ADMINISTRADOR,
J. Manuel Vega
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
35 varas al Este de la Oficina Telefónica.
Avenida 3ª, Oeste
Teléfono N.º 26
APARTADO 109

rado, le rodeaban del cariño y respeto de toda la sociedad, la que veía en su blanca cabellera el representante de una generación y el símbolo de lo divino entre las enseñanzas terrenales. Descansa en paz, Ilustre Campesad! Has cumplido tu misión en esta mundo, ofreciendo una vida de trabajo y de bienes para tus semejantes; has formado una virtuosa familia y has sido un ciudadano útil: tus cenizas están satisfechas del alma que las llevó. Que tu memoria nos sirva de ejemplo.
¡Paz á tus restos! — J. RAFAEL MEÑO.

Cada cosa en su tiempo

Estamos en el siglo XX, época en la que el hombre mediante su constancia, energía y aplicación, ha conseguido descubrir el velo sombrío en que se envolvían muchas causas naturales, de grandes beneficios para la especie humana. Estas conquistas no han sido privilegios de pueblos, ni de familias, ni de instituciones, sino concepción libre de cualquiera que se concrete á ello, consultando sólo las leyes de la Naturaleza y despreciando cualquier principio arbitrario que intente ponerle trabas. Estamos, pues, en una época en que no germinan simientes nefastas que, ya la ciencia moderna mira sin respeto, porque ninguna utilidad acopia al bien común.

Hoy sólo debe existir el principio de investigación, tal como existió hace 300 años el espíritu religioso, dominador de criterios y esterilizador de las inteligencias creadoras.

Hoy debe imponerse sobre cualquier concepto y conveniencia la absoluta libertad del pensamiento para que de ahí se derive la mayor tolerancia en las opiniones.

Hoy deben relegarse prácticas de antaño para sustituirse por esasas edificantes que no envuelvan en sí nada de ridículo, ni inhumano, ni mucho menos ofensivas al sentir del libre criterio, como lo son las procesiones religiosas en las vías públicas.

Elas tuvieron su época y fueron muy eficaces, pero hoy sólo sirven para ahondar más las diferencias entre los hombres, sembrar el odio en sus corazones y cometer crímenes que ofenden al Ser divino bajo cuya égida los ejecutan.

Como comprobante, véase lo sucedido en Chile en plen calle y ante la imagen del Salvador.

El Viernes Santo del año actual, ocurrió en Santiago de Chile un choque sangriento entre el pueblo y la policía, resultando algunos muertos y muchos heridos.

Como ocurrió así: Como se contaba en aquella ciudad, el cita do día en la tarde salió á recorrer las principales calles, la procesión llamada del Santo Simón. Dio la casualidad de que en esos mismos momentos acababa de asistir á las célebres conferencias del Padre Julio, un numeroso grupo de individuos, que desfilaron también por las calles más concurridas, con estandartes rojos y negros.

Se encontraron "inesperadamente" las dos procesiones y de allí surgió el conflicto. La policía intervino y llevó la peor parte, como de costumbre. — RIF.

En el ejército de Chile

Distinción á un castarricense

Por cablegrama llegado recientemente de la República de Chile, se supo en esta capital la noticia de que el Gobierno de aquel país amigo, había incorporado al ejército de Chile al joven don Gerardo Zúñiga reconociéndole el grado de Comandante Mayor.

El joven Zúñiga, por su capacidad, inteligencia y su correcta conducta, se ha hecho acreedor á la estimación del Gobierno y principales miembros del ejército chileno.

La distinción de que ahora es objeto le honra altamente.

Muy cordialmente lo felicitamos y en especial á su padre don Tobías, amigo de nuestra estimación.

La peste bubónica en Panamá

Medidas dictadas por el Gobierno

San José, 26 de junio de 1905.—Atendiendo á que esta Secretaría ha sido informada de haber ocurrido en Panamá un caso de peste bubónica, de que para salvar á la República de la invasión de tan terrible epidemia, debe dictarse sin dilación alguna las medidas necesarias comenzando por cortar toda comunicación con el lugar infestado y los que por su proximidad ó por el ser hallan desde luego expuestos á adquirir el contagio, y á que por lo dicho debe cesarse nuestro tráfico marítimo con la ciudad de Panamá y hacer extensiva la medida á Colón y demás puertos del Istmo, pues todos ellos se encuentran en constante relación, por tanto, el Presidente de la República acuerda: Cierrense los puertos de la República para todas las naves procedentes de Panamá, Colón ó cualquier otro punto del Istmo, ó que hayan hecho escala en dichos lugares.—PUBLIQUESE.

—Rubricado por el señor Presidente.—ASTÚA AGUILAR.

Ferrocarril de Costa Rica Y NORTHERN RAILWAY COMPANY

Se avisa al público que desde el primero de Julio próximo en adelante, la Northern Railway Company se hará cargo de la Administración y explotación del Ferrocarril de Costa Rica.

Los trenes diarios de pasajeros números 4 y 5 entre San José y Limón correrán entre Limón y Zent por la vía de la Northern Railway, quedando suprimido el actual servicio de pasajeros en ese trayecto y entre Zent y Chirripó.

Los demás trenes en el Ferrocarril de Costa Rica correrán de acuerdo con el itinerario vigente y las tarifas de fletes y pasajes, serán las mismas hasta nuevo aviso.

Minor C. Keith, Presidente Northern Railway Company.

R. E. Brounger, Administrador del Ferrocarril C. R.

San José, Junio 24 de 1905. 15 v.

Los que sufren de ASMA, TISIS incipiente, TOS, CATARROS crónicos, broquitis y toda afección del aparato broncopulmonal, se curan con el "TABONUCOL PECTORATOL".

El "Tabonucol-Pectoratol" cura un resfriado en un día, la Compañía devuelve el dinero en los casos que no dé resultado. — Junio 6. Im. THE TABONUCOL CO., LTD, NEW-YORK Y MEXICO

JARDINERIA BELLEVISTA

FRENTE AL EX. HIPÓDROMO

En ella se encuentra de venta una gran variedad de flores y plantas de muchas clases. Se hace toda clase de trabajos artísticos como siguer coronas y ramilletes para novias, bautizos y bailes. Se encarga del adorno de casa para toda clase de fiestas y también de hacer jardines. Precios convencionales. Las órdenes se reciben en la misma jardinería ó en la oficina del Mercado, calle 6ª, Norte, número 44. Junio 17. 2 m.

UNA CASA COMODA Y BARATA

Se alquila, en la calle de la Sabana, frente á la Cervecería. Tiene jardín y solar grande. Entenderse con doña Flora v. de Hernández ó con don Federico Tristán. Junio 29. 5 v.

ARIETES

RIFE HYDRAULIC ENGINE MFG. Co.

UNICOS AGENTES EN COSTA RICA.

MIGUEL MACAYA Y COMPAÑIA

Con quienes deben entenderse, directamente, los que deseen esta clase de Arietes MIGUEL MACAYA Y C. NUEVA FERRERIA Junio 4. Im.



Vendo Mi casa de habitación por mucho menos de su costo, ó la alquilo por largo tiempo. Vendo también todo el mobiliario, inclusive un piano marca Seiler, completamente nuevo.—W. DE LA GUARDIA. Mayo 31. Im.

T. ASSMANN & CO.

— AZUCAR DE GUILLERMO NIEHAUS —

Hay siempre en depósito partidas frescas del afamado azúcar de Niehaus, el que más rendimiento da.—Abril 29 de 1905.

De Limón

La Barbería LA DEGENCIA propiedad de don Federico Carrascilla y que estaba situada en los bajos de la casa de don Antonio Ramos, ha sido trasladada al cuarto n.º 3 del Gran Hotel de esta ciudad, donde espera su propietario á sus favorecedores desde el cinco del corriente en adelante. 31 de Mayo. 1m.

Oficial

Se los concede carta de naturalización á los señores Toribio Arauz Espinosa y José Gandini Cipri, colombiano el primero é italiano el segundo.

Se le concede licencia por tres meses al señor José Campo Hidalgo, jefe Político del cantón de Mora, fundada en la necesidad urgente que tiene de trasladarse á esta capital y se nombra para que lo reemplace á don Mergil Morales.

Se le concede licencia por tres meses á don Selim Castro para separarse del puesto de segundo ayudante de la administración de Correos de Limón.

En el Cementerio

En nombre del personal docente de la Escuela Graduada de Varones, de quien tuvo la honra de ser comisionado para que en este doloroso momento diera la despedida al maestro y compañero en las faenas de la enseñanza, os dirijo mi humilde palabra.

Señores: La ley ineludible del destino, guiada por el dedo de Dios, nos hace experimentar tristes desapariciones que á cada instante nos hablan de la fugacidad de lo terrenal para poner la mirada en el más allá como término de este calvario que se llama vida.

Este sagrado recinto se abre hoy para dar fúnebre paso á los restos de un ser querido, que de tierra extralra, aunque no tanto, pues vino de nuestra madre patria, se encarrionó con nuestro suelo en donde formó, á la sombra del trabajo y de la honradez, un envidiable hogar, orgullo de la sociedad cartaginesa.

El Maestro Campesad, tras un período de trabajo productivo para el país en el que empleó todo su saber y sus energías todas, dotando á Costa Rica de lo más bello en producciones musicales, levantando el arte á una altura envidiable, dejando discípulos que son honra del país, bajó á la tumba, no agobiado por los años si no agobiado por la mano de la muerte, implacable ejecutora de los designios de Dios, la cual no se detiene jamás en observar ni los años ni el vicio que la víctima deja en el hogar y en la sociedad.

La labor del estimado maestro Campesad como filántropo deja recuerdos impreciosos, pues bien se le vió en Cartago, recogiendo jóvenes pobres á quienes prohibía, y devolvíendolos á la sociedad convertidos en artistas que viven hoy con desahogo é independencia. Como fundador de la Sociedad Enterpe, única en Costa Rica, le vimos confundido con la clase obrera, despertando acciones en ella que además de ennoblecerle, alma con lo bello y su blima, eran, por decir así, una cruzada en contra del vicio y de las ociosas entretenimientos.

El genio musical del maestro Campesad fue admirable: no fué de aquellos que encerrados en los estereos límites de un género producen toda la vida obras más ó menos acomodadas pero siempre sujetas á un estilo; no, Campesad en alas de su fantasía reconcentra lo sublime de la música clásica; produjo obras de mérito indiscutible que al hoy, debido á lo estrecho de la sociedad en que vivimos, no son apreciadas, más tarde verán la luz y su nombre figurará en la lista de los grandes artistas americanos.

Sus composiciones variadísimas á un la medida de un genio fecundo desde la música sagrada y canto llano que nadie como él ha hecho vibrar en las bóvedas sagradas, hasta la alegre y juguetona tan propia de su raza y de nuestro carácter, haciendo en cualquier género por el cultivado, sentir apasionadamente la tristeza, la alegría y la seriedad que tan espontáneamente surgían de su cerebro como ecos venidos de celestiales esferas.

La enseñanza primaria es deudora en Costa Rica al maestro Campesad de la más noble de las asignaturas que encierra su programa. La música establecida en todas las escuelas de capitales de provincia, es obra del querido amigo que hoy despedimos, abriendo con sus juguetes y cantos en el corazón de la niñez, el sentimiento de lo bello y el gusto á canciones patrias y populares que vivirán en la fantasía de la juventud como recuerdo indeleble de gratitud hacia su autor.

Además de las grandes condiciones que como artista tenía, su carácter franco, enérgico á veces como lo es la verdad en el hombre hon-

De Liberia

Muerte repentina.—Siete heridos.—Criminalidad en las Juntas.—Sus causas.—Otro herido.—Personales.—Una desgracia.—Persecución.

El 21 del corriente como a las 9 a. m., un arriero de los que trajeron una partida de ganado de don Cleodonio Uruyue, llamado Jaldán Maltos, iba corriendo en el potrero tras de un novillo, cuando cayó moribundo. Lo condujeron al hospital donde murió seguidamente. El Jefe interino don Paulino Dubón, inmediatamente que se le dió parte del hecho, se constituyó con el Secretario en aquel establecimiento, donde se encontraba el médico del pueblo visitando y recatando a los enfermas, para hacer reconocer el cadáver y ver si había existido de delito para proceder a la averiguación de éste; pero del dictamen del facultativo resultó que no existe delictuosidad, por lo que el cadáver fue conducido a casa de su familia.

El Alcalde de Cañas escribió para "Las Juntas", a seguir la sumaria en averiguación de siete heridos que hay. En "Las Juntas" es donde se levantan constantemente causas por hechos de sangre. Ni Liberia y Bozacas juntos alcanzan la décima parte de las causas que en Cañas siguen en su camino a la cárcel. "Señala" que el Alcalde tiene que ir a "Las Juntas", a justificar sumarias. Según informes, obedece todo eso a que esos lugares son la madriguera donde se refugian muchos criminales que andan prófugos de la Justicia y están allí inermes porque no se ven perseguidos; la causa también poderosa es que en el orden de esas de agnaciones delictivas que dicen existen por esos lugares, especialmente por el llamado "Santa Rosa", de que en un artículo publicado en días pasados por un vecino de Las Cañas, habló de esas fábricas clandestinas de aguardiente que tanto daño causan y de las cuales el Sr. Jefe interino de Cañas, don Juan de Dios, es el jefe.

En el barrio del Sarcón fué lesionado el señor Hipólito Duxte en su mano y no obstante de tener casi mutilados los dedos, la gravedad que resiste la lesión, estar con calentura y tener ya unos cuatro días de herido según informes, no se ha presentado ninguna autoridad a seguir la causa y el médico del pueblo sólo se confina en curar al lesionado con los auxilios del caso. Se asegura que las autoridades de Filadelfia tienen conocimiento de ese delito, pero lo que ignoramos es si serán las autoridades de Filadelfia de Estados Unidos, y en ese caso tardarán más días para llegar porque tendrán que tomar vapor directo a Puerto Limón donde se tomará el tren etc. etc. Orfila Baldonado encuentra muy mal, ya tenía Adela Muñoz está grave, Eugénia Alvarez desahuciada por los médicos. Siguen muy mal: Samuel Espinoza, Mercedes Vega, José María Alvarez, Darío Rodríguez, Matilde de Ruiz y Pedro Santana.

El señor José María Angulo que trabaja en la finca de don Carlos, se subió a un árbol a cortar unas uvas, se desprendió del árbol y se fracturó. Está grave y se cree que no viva. Este sucedió en Playa Blanca.

El sábado fué el licenciado Faezón a Barrocas a la propaganda electista.—Empetregaron las bestias y el día siguiente amanecieron el caballo de un hombre y un cerdo en un corral de don Enrique Baldonado, con las orejas y la crin cortadas.—El Corresponsal.

Contrabandos

El Resguardo del centro ha capturado en estos últimos días los siguientes contrabandos: Una fábrika de licor clandestino en terrenos de Mercedes Rojas en el camino de "Chia", jurisdicción de Juan Vivas. Se ignora quién sea el dueño. Un depósito de licor clandestino a Pío Valverde, vecino de Talavera, cantón de Aserrí. Fué hecho preso Valverde y trasladado a esta ciudad. Un depósito de licor clandestino a Francisco Arias, vecino de esta ciudad. Un depósito de fermentación y útiles para la destilación clandestina en terrenos de José Bustamante, ubicada en el cantón del Parícuti. Se ignora el propietario de los enseres capturados.

En San Miguel y San Antonio de Desamparados fueron capturados algunos depósitos de licor clandestino, en las casas de habitación de Antonio Uruyá Jiménez, Paula Monge, Cruz Navarro y Ricardo Rivera.

Por lo que se ve, grande ha sido el trabajo del Resguardo Fiscal en estos últimos días. Estas capturas se deben a la actividad de don Eusebio Monge y don Pío Acuña, Inspector General de Hacienda y Jefe 2º del Resguardo, respectivamente.

Congreso

SESION DEL 27 DE JUNIO

Abierta a las 2.30 p. m. bajo la presidencia del señor Tinoco y leída el acta de 19 del corriente fué aprobada y firmada.

El Presidente manifestó que la Memoria de Hacienda no estaba impresa todavía y que teniendo la Cámara que comparecer en otros asuntos urgentes se le dio un plazo oportuno para la entrega de ese documento.

El diputado Guido, que había pedido la palabra, hizo una exposición sobre los motivos que la inducen a proponer una enmienda a los decretos, que adunan que actualmente pesan sobre la harina y el trigo y al efecto presentó un proyecto de ley para que se redujera el impuesto de los cuatro centavos por kilogramo y el segundo se declarara libre de derechos.

El diputado Pérez Zaldón se encuentra en su idea al diputado Guido y hace una concienzuda exposición de las razones que para ello tiene.

Los datos estadísticos sobre la importación de harina por tres meses que han sido de 3.589,75 kilogramos para demostrar que aquí se consume mucha harina y que el pueblo carece de ella porque no se produce el trigo ni hay exportación que esa industria se dedique. Que lo que el Gobierno perdiera con la rebaja,

quedaba recompensado con el beneficio que al pueblo se le haría rebajando el costo de la harina. Se admitió el proyecto y se ordenó que pasara a comisión y publicación.

Fueron leídas, aprobadas y firmadas, las formas de los decretos números 23, 24 y 25, el primero autorizando la apertura de un camino entre Sabonillas y las llanuras de Parrita, el segundo concediendo el beneficio del impuesto de los terrenos a favor de sus habitantes a los cantones de Atenas y Naranjo y el tercero aprobando el decreto de la Comisión Permanente número 16 de abril del corriente año.

Se leyó una invitación del señor Ministro de los Estados Unidos, dirigida al Presidente de la Cámara y extensiva a todos los señores diputados para asistir a la recepción que se verificará el próximo 4 de Julio en la residencia de la Legación, en celebración de la independencia de la República norteamericana. El señor Tinoco propuso que para asistir ese día a la sesión, no reunieran a la una de la tarde en la residencia del señor Merry, y que la Mesa contara para la invitación. Se aceptó lo propuesto y se levantó la sesión.

Fueron leídos dos oficios de las Secretarías de Estado devolviendo sancionados los decretos autorizando la apertura de un camino entre Cañas y Guatazo y el empréstito municipal de Puntarenas.

Fué leído el dictamen favorable de la Comisión de Fomento en lo que respecta a la autorización al Poder Ejecutivo para la apertura de un camino entre el punto denominado La Balsa, en el ferrocarril al Pacífico y la margen izquierda del Río Grande. Se ordenó que fuera publicado.

El diputado Pérez Z. pidió que sin perjuicio del trámite de publicación se procediera al primer debate del proyecto. Así fué acordado y aprobó se señalara para el segundo la sesión siguiente.

Fué leído el dictamen de la Comisión de Fomento en la proposición del diputado Camacho, para que se reforme la ley n.º 4 de 15 de noviembre de 1899 en lo que se refiere a la Justicia y a la extracción. Así fué acordado y la Comisión manifiesta que lo procedente es excitar al Poder Ejecutivo para que haga una reglamentación del asunto.

El diputado Tinoco apoyó al diputado Camacho por estar en un todo de acuerdo con la Justicia y a la extracción. Así fué acordado y se nombró un jurado de cinco miembros, los que no estando presentes los miembros de la Comisión informante, se volvió a tomar este asunto en consideración más adelante.

Fué aprobado el dictamen de la Comisión de Justicia, en lo que respecta a la solicitud de la Junta de Educación de Cartago, otorgándole la cantidad de \$ 200 para pagar una deuda contratada. El respectivo proyecto de ley fué aprobado en primer debate.

Fué aprobado el dictamen favorable de la comisión en el proyecto que dispuso dar pensión a los hijos de las viudas de los guardas muertos en el ejército de Costa Rica, los que con tal motivo se inutilizaron para el trabajo. El respectivo proyecto pasó en primer debate.

Fueron leídos los dictámenes de la mayoría y minoría de la Comisión respectiva en la proposición del diputado Faezón para que se auxilie con \$ 500 a la Municipalidad de Liberia para la adquisición de un terreno en el Mercado Público. Se aprobó el dictamen de la mayoría y pasó en primer debate, señalándose para el segundo la sesión siguiente.

Se puso en tercer debate y pasó, el proyecto de Ley de Elecciones, cuya lectura se omitió por moción hecha anteriormente. Se procedió a la discusión detallada y fué aprobado sin enmienda el artículo 1º.

El artículo 2º fué aprobado con la siguiente enmienda hecha a moción del diputado Zumbado: "5º, los concursados ó quebrados que hayan sido enjuiciados fraudulentos y no rehabilitados conforme a la ley".

En discusión el artículo 3º, el diputado Rodríguez hace moción para que entre los funcionarios que deber ser elegidos en segundo grado, se agregue a los "Studentes". Así se acordó.

En discusión el artículo 4º, referente a la moción para que se suspendiera el artículo 5º, el diputado Rodríguez hizo moción para que se suspendiera la autorización que se dio al Poder Ejecutivo para que designe los árbitros de los cantones que no los tengan por el especial.

Sobre este asunto hubo un largo debate y como el señor Rodríguez hiciera moción para que se suspendiera el artículo 5º, el diputado Pérez Zaldón, quien al respecto ya había entrado en primer término en la orden del día de la sesión siguiente.

El diputado Peraita leyó un discurso apoyando y concluyendo por proponer que el Congreso se reúna dos veces diarias. Estos acuerdos casi hacen fracasar la moción del diputado Rodríguez y finalmente se acordó suspender el debate y se levantó la sesión a las 3.50 p. m.

SESION DEL 28 DE JUNIO

Se abrió a las 2.25 p. m. con asistencia de 22 diputados bajo la Presidencia de don Juan B. Quirós, siendo aprobada sin enmienda y firmada la acta anterior.

El 2º Secretario pidió la palabra para leer un memorial de vecinos del Zarcero del Naranjo, relativo a la apertura de un camino, para lo que piden un auxilio. Admitido pasó a la comisión de Fomento y se ordenó publicarlo.

—El 1er. Secretario en uso de la pa-

labra expuso algunas razones para adicionar el decreto número 21 sobre autorización de un empréstito para Puntarenas.

Fué leída la forma del decreto número 26 y la del anterior y puesta a discusión se aprobaron.

Fué leído un oficio de la Secretaría de Fomento devolviendo sancionado el decreto número 23.

Fueron leídos y se ordenó la publicación de tres dictámenes, uno sobre solicitud de vecinos de San Isidro de Heredia, otro relativo a la garantía de que deben gozar las pólizas de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida y el otro en el asunto saneamiento de Puntarenas.

El diputado Rodríguez hizo moción para que se suspenda la discusión de todo asunto, excepto las Memorias de las Secretarías de Estado mientras no se termine la discusión de la ley de elecciones.

El diputado Faezón no está de acuerdo.—El diputado Zúñiga que debe apresurarse la emisión de la ley (entra el diputado Villalobos). Se aprueba la moción del diputado Rodríguez.

El diputado Fernández Güell hace moción para que haya sesiones mañana y tarde. Reclazada, solo votó un apoyo al diputado Fernández Güell los diputados Pérez Zaldón y Peraita.

El diputado Badiá hizo moción para que las sesiones empiecen a las 1.30 p. m.

El diputado Pérez Z. dice que si no se impone sanción a los señores diputados es inútil fijar hora.

El diputado Rodríguez asegura que lo dicho por el diputado Pérez Z. es incoherente porque a los diputados se no se les impone ninguna pena. Aprobada la moción del diputado Badiá. (Como se ve, si los señores diputados de provincia no le gan a los dos y media muchas veces, menos Bogotá) a las 1.30 por la hora de los trenes).

—Continúa la discusión detallada de la Ley de Elecciones y el diputado Rodríguez manifiesta que para no retardar la discusión, retira la moción que hizo el día anterior para que se reforme el artículo 4º.

El diputado Castro Quesada hace moción para que el citado artículo se lo agregue lo siguiente: "Cuando un distrito electoral comprenda varias de las poblaciones detalladas en el último Anuario publicado por la oficina Nacional de Estadística, se pondrá una mesa auxiliar en cada uno de los lugares que tengan más de 400 habitantes. Los que no alcancen a este número votarán en la mesa más próxima de su distrito electoral respectivo".

Se aprobó la moción y se aprobó el artículo con la modificación propuesta.

Los artículos 5, 6, 7 y 8 fueron aprobados sin enmienda aunque a éste último le propuso el diputado González un agregado que fué rechazado.

El artículo 9º fué aprobado el mismo diputado González, un agregado para que no sean electores los funcionarios de justicia y los administrativos como Jefes Políticos, Comandantes de Plaza, etc. La proposición fué desechada y aprobó el artículo 9º sin enmienda, así como los artículos 10 y 11.

A las 4.45 terminó la sesión.

Noticias cablegráficas

París, 27.—Dirigidos y hombres públicos de serian libremente sobre el probable resultado del conflicto entre Alemania por una parte y Francia e Inglaterra, aliados, por otra. Entre todo lo que se ha publicado, no hay nada más alentador que un notable artículo de un periódico de París, que los hábiles diputados conservadores de la oposición. Hace notar que una guerra entre Francia y Alemania no podría dilatar muchas semanas y daría por resultado la destrucción de su armada y comercio, por el bloqueo inglés. Durante unos pocos días, la actitud de Francia ha cambiado completamente. En vez de usar que el Kaiser está resuelto a conservar su Imperio, duda mucho de si se atreverá a arrostrar un conflicto contra las dos potencias. Las protestas de amistad de parte de Alemania y la propuesta de una alianza franco-alemana que se oyeron cuando se creía que Francia estuvo a punto de ceder todo lo que se le exigía, no encontraron ningún eco en París, cuando los hábiles diputados conservadores de los franceses, no reportaba provecho alguno. Francia pronto daría a Alemania la posesión dominante en Europa.

Berlin, 27.—La respuesta de Alemania a la nota de Rouvier será más ó menos lo siguiente: "Alemania demanda a Francia un programa de paz, que el Gobierno alemán se comprometa a cumplir. Alemania desea llegar a un arreglo y propone que los dos países arreglen cada punto de la cuestión marroquí separadamente según estipula la convención de Madrid. El comercio costero y la cuestión

de límites, por ejemplo, serían discutidos separadamente. Las futuras cuestiones se arreglarán a medida que se presenten. Si Francia acepta este plan, Alemania está dispuesta a abandonar su demanda por una confederación".

Petersburgo, 27.—El vapor británico Ikhona fué hundido por el crucero ruso Tarek el 5 de junio a 150 millas al Norte de Hongkong. La tripulación desembarcó en ésta del vapor holandés "de la familia" que fué encontrado por el Tarek el 19 de junio. El Ikhona llevaba un cargamento de arroz y correspondencia de Rangzon a Yokohama.

Constitución. 27.—Anúnciase que el Sultán se halla enfermo.

New York, 27.—Con intervención de todos los señores y vicepresidentes cubo y norteamericanos, se firmó un tratado de amistad americano en la esquina de Broadway y Hall Street. Vendióse el terreno de 30 pies por 34 de líneas la milgada cuadrada.

Washington, 27.—Cassini y Takshira dijeron a Roosevelt que no había arriesgado. Ninguno quiere iniciar. El Japon no quiere perder sus ventajas en las Islas Filipinas.

París, 27.—El letrado K-riser quiere la victoria diplomática y apremiar a Francia. Po el importa Marruecos.

Berlin, 27.—Die Norddeutsche, que la nota de Rouvier es obscuro respecto a la conferencia. El National Zeitung, recuerda a Francia que el conflicto armado no se decidirá en un telegrama, sino en campos franceses y alemanes.

Washington, 27.—Roosevelt, con el objeto de cortar boleto chino de comercio americano. Ha dado orden de liberalizar la ley de exención de los chinos.

Petersburgo, 27.—Las conferencias de paz continúan a principios de agosto. Los negociaciones continúan muy desanimadas. Deel Raskick Invalid, que Karki tiene 120 mill. bayonetas, Oku 115 mill, Ngugi 90 mill, Nordin 50 mill y Kawanawa 80,000. El representante del Novoye Vremya en París, entrevistado con un diplomático japonés, dice ésta que las exigencias japonesas son moderadas y aceptables. Desde la conferencia de Londres, la diplomacia permitida continuar la guerra.

Petersburgo, 27.—Avisa Linévich al Czar, que su posición no ha cambiado. Los japoneses adelantaron el Ext. del Ferrocarril. Los cosacos se retiraron. El martes recuperamos el camino de las Mandarinas. Los japoneses abandonaron el golfo. No otros nos retiramos a Liaoninko. Continúan a sacarse mueras adelantando y r-ruido, nosotros, sacamos mueras.

Washington, 27.—Lemis lleva también la misión de estudiar reformas en el servicio diplomático. Los diarios sorprendidos por la misión. Dice el Evening Post, que el nombramiento de Lewis, constituye un insulto a Francia y a España.

París, 27.—Acaba de tener lugar un interesante juicio. Un individuo después de asesinar a su querida, intentó vanaamente suicidarse. El defensor hizo extensa defensa, leyendo la patética carta sobre el amor, escrita por el asesino. El jurado por voto unánime absolvió al acusado. El abogado escribió a los diarios, anunciando que él, autor de la poesía que se publicó en el Gaulois hace tres años y reclamando las felicitaciones por la absolución.

Indianápolis, 27.—En la conferencia nacional de don Germán Baptista acordase que los ministros suspendan el uso del teléfono por ser obra diabólica cuyo uso la Biblia no lo ordena.

Nueva York, 27.—El Gobierno japonés tiene depositado en veinte Bancos de Jorjonia 75,000,000 de pesos, salidos de sus empréstitos.

Madrid, 27.—Se ha nombrado Presidente del Consejo de Alejandro Goyaz; Subsecretario de Justicia, Barros; Director de Comisiones, Duque de Bavona; Director Penal, Vicente Pérez.

París, 27.—La nota de Rouvier ha convencido a todos de la correctitud política de Francia con respecto a Marruecos. No se espera que la propuesta de Alemania de celebrar la conferencia internacional, oblige al Gobierno francés a hacer como se entiende ha hecho otros convenios con otras potencias respecto a Marruecos, lo cuales no puede someter a la resolución de la conferencia, pues estos convenios no importan a un tercero y debense considerar finales ó irrevocables. El "Etonne" anglo francés y la cooperación franco española dejarán hasta cierto punto a Francia, mano libre respecto a su política en Marruecos. Dada de los límites de estos arreglos, nada más puede el Gobierno francés negociar con Alemania. Los personas mejor informadas, aunque creen impensable que la situación se empeore, opinan que la situación es poco satisfactoria. No hay peligro de un rompimiento total, pero desde la visita del Kaiser a Marruecos, se nota un desequilibrio en la política europea y no hay esperanza todavía de restablecerlo. Todo lo que ha sucedido en Marruecos, ha tenido el efecto de abrir los ojos de los pueblos ingleses y franceses a la necesidad de juntarse a fin de estar listos para toda emergencia.

Londres, 27.—El Corresponsal del Daily Mail en Berlín dice que se ha notado durante las últimas 24 horas que los diarios, comprendiendo la creciente gravedad de la situación entre Alemania y Francia, se han vuelto más cautelosos en sus comentarios. Dice el Tagblatt que la Gran Bretaña es responsable por la resultante actividad adoptada últimamente por Rouvier. Sin embargo, en los círculos de más influencia en Inglaterra, sábase que Alemania está resuelta a conseguir una solución pacífica.

París, 27.—Aunque no se ha recibido aun la respuesta de Alemania a la nota francesa, hay razón para creer que en la entrevista con Bihord, von Ballow trató de las intenciones de Alemania. Se están estudiando varias propuestas con el fin de terminar la crisis. A medida que se va conociendo más acerca de la situación en Alemania y Francia, se han vuelto más cautelosos en sus comentarios. Dice el Tagblatt que la Gran Bretaña es responsable por la resultante actividad adoptada últimamente por Rouvier. Sin embargo, en los círculos de más influencia en Inglaterra, sábase que Alemania está resuelta a conseguir una solución pacífica.

París, 27.—Aunque no se ha recibido aun la respuesta de Alemania a la nota francesa, hay razón para creer que en la entrevista con Bihord, von Ballow trató de las intenciones de Alemania. Se están estudiando varias propuestas con el fin de terminar la crisis. A medida que se va conociendo más acerca de la situación en Alemania y Francia, se han vuelto más cautelosos en sus comentarios. Dice el Tagblatt que la Gran Bretaña es responsable por la resultante actividad adoptada últimamente por Rouvier. Sin embargo, en los círculos de más influencia en Inglaterra, sábase que Alemania está resuelta a conseguir una solución pacífica.

Berlín, 27.—Nótese con satisfacción que algunos estadistas franceses comienzan a interpretar el interés de la Gran Bretaña en el diferencial franco-alemán, del mismo modo que en períodos de ésta. Los diarios citan con aprobación las palabras de Gallifet de que la Gran Bretaña exclusivamente desea la guerra entre Francia y Alemania, porque sería provechosa para la economía de Francia. La misma opinión, se expresa en la prensa alemana. Dice ésta que la Gran Bretaña, habiéndose librado de Rusia durante la vida de la regeneración presente, debido a la guerra en Lejano Oriente, trata de soplar las llamas de antiguo aborrecimiento entre Francia y Alemania y causar otra guerra, cuyo éxito sería debilitar sus únicos formidables rivales de occidente. Se nota que las relaciones entre Alemania y la Gran Bretaña, jamás han sido, peor que en la actualidad. Las indirectas hechas en los círculos oficiales, indican el mal humor que se siente en el corte de Berlín, porque el rey Edoardo no envió a las Bodas del Príncipe de la Corona, la más importante representación que el joven príncipe Arturo de Connaught.

Se ha intimado francamente que la falta de voluntad de enviar un representante a las bodas de Margarita de Connaught, tuvo por intención dar expresión a su enojo. Se contrasta la actitud del Emperador en la actualidad con la conducta observada durante la vida de su abuela Victoria. En aquel entonces tuvo cuidado de ser representada en cada acontecimiento de familia importante que tuviera lugar en el castillo de Windsor. En vista de esta tensión entre Berlín y Londres creese que Alemania hará concesiones a fin de llegar a un arreglo con Francia.

Versailles, 27.—En un discurso que pronunció con motivo de la celebración del cumpleaños de Heche, Mr. Bertheaux dijo: No quiero decir nada que se pueda tomar como alusión al tiempo presente y sin embargo continúo. No es tan fácil someter al mundo a imperar la desconfianza? Gracias a los esfuerzos de 35 años, nuestro material bélico, es lo mejor de su clase. Nuestro equipo es completo y nuestros oficiales se comparan ventajosamente con los de cualquier nación del mundo.

Peteraburg, 27.—Dícese que las reservas francesas residentes en Rusia recibieron orden de incorporarse en sus respectivos regimientos. El ómnibus francés sin embargo desmiente la noticia.

La bubónica en Guayaquil

Perecen tres personas a bordo del "Chile"

Telegrama de Panamá confirmando la noticia

Sabido es que en Panamá ha ocurrido un caso fatal de la peste bubónica, motivo por el cual nuestro Gobierno ha adoptado las más rigurosas medidas.

¿De dónde sería importada allí la epidemia? Sin duda ninguna de las repúblicas sudamericanas. Véase sino el siguiente despacho:

"Guayaquil, Edo. dor, 12 de junio.—La Junta de Sanidad negó permiso para entrar en el puerto al Vapor "Chile", llegado ayer de Iquique, Chile, el cual salió ayer mismo para Panamá. Mientras el vapor estuvo en la barra fallieron tres personas a bordo, y se cree que la causa haya sido la peste bubónica."

Escrito lo anterior, encontramos el siguiente despacho entre los del día:

"Panamá, 27.—En los alrededores de ésta, hubo un caso fatal de bubónica, entre los tripulantes del vapor "Chile."

Bochinche en la Mina Tres Amigos

Siete heridos

El 20 del corriente mes, hubo en la mina "Tres Amigos", jurisdicción del cantón de Cañas, un gran bochinche motivado por el alcohol. Como en ese lugar la autoridad no dispone de la suficiente fuerza para hacerse respetar, el bochinche tomó grandes proporciones y de él resultaron siete individuos heridos. Hay dos personas presas a quienes se acusa de haber sido los principales promotores del escándalo y a la vez autores del delito.

El Alcalde de las Cañas, don Sabel Mojica, con la actividad que le caracteriza, levanta la sumaria correspondiente.

POR TELEGRAMA Otro contrabando

Grecia, 28.—(Recibido a las 11.20 a. m.)—Hoy aprehendí el resguardo de ésta, en terreno de Feliciano Alfaro, en San Isidro de Santa Gertrudis, un rancho con cuatro barriles de guarapo en fermentación, para elaborar clandestino.

—Corresponsal.

AVISOS DEL DIA

SE NECESITAN CUATRO JOVENES sanos y bien parecidos, que quieran aprender una profesión muy decente y lucrativa. La enseñanza será gratuita y ocupará solamente dos horas al día. Para tomar parte en el curso, véase el G. T. Apertado número 169. No olvidar indicación, estado, y dar las señas para la contestación. San José, junio 29 de 1905. 15 v. alt.



MISA DE REQUIEM

A las 8.30 de la mañana del sábado 1º de Julio próximo, se celebrará una misa de requiem en la Iglesia del Carmen, en conmemoración del primer aniversario de la muerte de

Gaetano de Benedictis

La familia doliente agradecerá a sus amistades la asistencia a ese acto.

2 v. San José, Junio 29 de 1905.

UNA FINCA

Se necesita una en arriendo. Se paga adelantado. Se prefiere una de baños, pero cualquiera será buena si tiene casa de habitación. Referencias en esta oficina. Junio 24. 15 v. alt.

AVISOS ANTERIORES

JOSE MARIA FERNANDEZ M.
Agrimensor.

Apartado n.º 527. — Calle 9ª, Norte, n.º 49
18 de Junio — 1 mes.

CAPA PERDIDA
De la pañoleta de Amón a esta ciudad, se me perdió una capa, dará una gratificación a quien me la presente en esta oficina. 28 de Junio. 3 v.

TRES MIL COLONES
C. 3,000.00 mensuales todos pueden ganárselos, vendiendo hermosísima novedad artística. Escríbidme a: C. Fenelly y C. Millan, Italia. Junio 27. 3 v.

VENDO
Por no poder administrarla vendo mi finca de San Miguel del Rancho Redondo. La vendo en muy buenas condiciones de pago. Para informes en mi casa de habitación. Micaela de Romatin. Junio 27. 10 v.

MUY IMPORTANTE
El mejor medio de colocar bien el dinero, es comprando buenas casas de habitación. El que así cree tiene encargo de vender dos casas muy bien situadas en la Avenida Central. Para pormenore dirigirse a la Librería, Papelería y Almacén de Música de M. V. Blanco. San José, 27 de junio de 1905. 4 v.

MAIZ EXTRANJERO
El mejor y más barato que ha llegado al país. Estoy encargado de la venta al por mayor del famoso maíz de Mr. Ford. — Termino Mora E. (En la oficina del Mercado de San José). Junio 24. 4 v.

COMPANIA DE LUZ ELÉCTRICA DE CARTAGO

La Junta Directiva en sesión del 14 del presente, acordó convocar la Asamblea General de accionistas a la reunión ordinaria que se verificará a las 2 p. m. del domingo nueve del próximo julio, en el Salón Teatro Municipal, a la cual tengo la honra de invitar a usted suplicándole puntual asistencia. Cartago, junio, de 1905. El Secretario, E. Rivera B. Junio 22. 15 v.

YA LLEGARON
Los puros "Japoneses" de Leonte Quesada a la Cigarrera "El Progreso", de Enrique Brenes Mora y C^a.

Para usted 4 probarios, y se comenzará de que siendo un puro barato, no lo hegado al país nada mejor en aroma, calidad y forma chic. Febrero 15. 6 m.

ARTICULOS KODAK PARA FOTOGRAFIA

Un surtido completo de máquinas, películas, placas, papeles, cubetas, linternas, por placas, marcos para imprimir, cartones para montar fotografías, tarjetas postales sensibilizadas, pasta Sanford para bultos, tripodes, tubos de Hidroquinona, Jon Ficol, metona, Hypo, etc., etc., ha llegado a la Cigarrera "El Progreso", de Enrique Brenes Mora y C^a. Se ejecutan trabajos de desarrollo e impresión. Se hacen pedidos al exterior por cuenta de los clientes. Junio 11. 10 v.

CRONICA

Vistas para hoy
Señalando, en primer lugar, la Lección contra Lio. Blas Prieto y otro, a las 1 p. m.

Sala 2ª—Pacífico Aguilar á sp., lesiones, á las 1 p. m.

Venancio Araya y otro, abigeato, á las 2 pm. Casación.—Victor Piedra Soto, criminal, á las 2 p. m.

MAIZ
Agricultores de Turricares y Ojo de Agua nos dicen que la cosecha de maíz de este año, por aquellos lugares será un tercio más grande que la del año pasado. También nos dijeron que este año han sido sembradas unas cincuenta manzanas más en la cosecha anterior, y que esto ha ocurrido en casi todos los pueblos de la zona del Pacífico en donde se cosechan granos, á excepción del cantón de Esparta en donde se quemaron las plantaciones por falta de agua. No obstante en aquel lugar la cosecha será buena, pero no tan superior como se esperaba.

En Cartago de Campabadal

En Cartago corre la especie de que el joven Campabadal, hijo del malogrado maestro don José Campabadal, que ocupó interinamente el puesto de Director de la banda de aquella capital, será nombrado en propiedad. Nos alegráramos si la noticia resulta cierta, pues el joven Campabadal renne méritos para el puesto.

Lo que nos trae la política
Se tienen noticias de que en Grecia y Naranjo ha habido desórdenes promovidos por los propagandistas políticos. Las autoridades han sofocado los bochinches y á los promotores de ellos les ha aplicado el castigo correspondiente.

Ovación
De fuente respetable hemos sabido que el Partido Nacional hará una ovación que tendrá lugar á mediados del entrante mes de julio.

Actividad
Hemos notado mucha actividad en los encargados de la Higiene de esta población. Probablemente se deba á lo que ocurre en Panamá por el asunto plaga bubónica. La higiene es el principal elemento para combatir esa enfermedad.

De alegría ó de pesar?
La anciana Francisca Ortiz, viuda de un pueblo de Heredia, tuvo la suerte de sacarse en la lotería pasada un premio de mil colones. Cinco días después de tener el dinero en su poder, murió sin haberle cabido el gusto de gastar una peseta. Este ha sido motivo para que se diga que tal fué el placer que recibió la agraciada al tener noticias de su suerte, que murió á consecuencia de la impresión.

Teatral
A la representación del Tenorio asistieron antier noche al Nacional 140 espectadores, incluyendo los empleados del Teatro. A este paso tendrá que fracasar la Compañía.

De las Cañas
Durante los días 13 14 y 15 fuer visitadas las escuelas de esta villa de Cañas por el apto Inspector señor Salvador Villar. Muy satisfecho quedó y muy buenas impresiones tuvo al observar las constantes labores de los maestros y maestras quienes merecen un caluroso aplauso. Los maestros merecen especial felicitación, pues dado el corto tiempo que hace de haber empezado la carrera del magisterio, se nota mucho progreso y buena marcha en la enseñanza.—X. X.

Un herido
En altas horas de la noche de antier, dos individuos, armados de pañales, atacaron á otro de apellido Alvarado, ocasionándole una lesión en la mano izquierda. El hecho ocurrió en la esquina del establecimiento "La Cabaña."

Desgracia
La señora María Josefa García tuvo la desgracia de caer de una escalera, quebrándose una pierna y ocasionándose una lesión en la cabeza.

Onomástico
Saludamos en su día onomástico á los caballeros don Pedro Loría, don Pedro Iglesias Flores, don Pablo M. Rodríguez y don Pedro Zumbado, y á todos los Pedros y Pablos.

Principio de incendio
Antier noche se declaró un incendio en la casa de la señora Macedonic Carvajal. Fué detenido á tiempo. No obstante hubo algunas pérdidas de poca consideración. El fuego fué motivado por descuido de una hija de la perjudicada.

Sesión municipal
La Municipalidad no celebró ayer, como es su costumbre, sesión ordinaria. Ha sido transferida para hoy.

Estudios
La Comisión de Ingenieros encargada del estudio de la línea entre Santo Domingo de San Mateo y Esparta, ha llegado con sus trabajos al pueblo últimamente citado. En la semana entrante continuará los trabajos de Esparta á la Barranca. Uno de los miembros más importantes de la Comisión, nos decía ayer que la gradiente de la línea en proyecto será de un 2 ojo. Todo el Trabajo estará concluido dentro de mes y medio.

Papas
Un agricultor de Cartago nos informa que la próxima cosecha de papas será inmejorable, razón por la que cree que el artículo baje forzosamente de precio.

Hurto
Escalando una pared de madera, los caodos se introdujeron en la casa de don Clodomiro Fonseca, haciendo un robo de consideración.

Al fin pareció:

Des meses hacía que había desaparecido del hogar paterno la menor Rosa Hernández. Antier fué detenida en Matina, en compañía de un americano, con quien hacía vida marital. Según parece, el raptor de la Hernández, no es el detenido, sino otro individuo llamado Gerardo Ureña.

Movimiento
Ayer hubo en la Tesorería municipal el movimiento siguiente:

Saldo del día anterior.....	¢ 650 48
Entradas.....	197 50
Salidas.....	523 58
Saldo.....	327 40

Cosas de un chino
Un hijo del ceseo imperio que dice llamarse José Sánchez, se ha presentado á la autoridad de policía delatando á su esposa por haberle robado la suma de ¢ 440.00 en efectivo. La esposa del chinito tiene 17 años de edad, y hace tres meses contrajo matrimonio con el tal.

Para el Salvador
La Compañía de Zarzuela que actúa en el Nacional ha dispuesto hacer viaje para la capital de El Salvador, siendo empresarios los señores Serrano y Luque. Darán en ésta algunas funciones más.

Quién será él?
Don Ágapito Pérez se ha presentado á la policía quejándose de que anoche unos tranchoadores le mataron un caballo á tiros. El animal pastaba en las calles del distrito de Mata Redonda.

Peñitos á la mar
El anciano Rosendo Barrientos dispuso vender un caballo que no le pertenecía y gastar el importe de la venta en compañía de unas muchachas alegres que le tenían vuelto loco de amor. Una semana pasó en placeres y franquachelas, hasta ayer que se presentó á la policía el dueño del caballo vendido por Barrientos, delatando á éste por ratero ó algo más grave. Comprobado el hecho, ha sido reducido á prisión el anciano, quien se muestra pesaroso por la falta cometida.

Tenro Nacional
Nueves 29 de Junio.

Los escogidas funciones:
Matinée á las 2 p. m. en punto.

LOS MADRYRES
Gran rebaja de precios:

Lunetas y butacas... ¢ 1 00
Galería 0 25

Por la noche
LAS DOS PRINCESAS

Próximamente el beneficio de la primera tiple señora Carlota Millanes.

Rectificación
El señor don Julio Argüello nos ha manifestado que no es cierto que él durmiera en la casa de don Manuel Francisco Soto. Conste así.

Fiesta
Hoy estará San Pedro de Poás de gala. Nos informa un vecino de aquella localidad que estará muy bonita y animada la fiesta del patrono, para lo cual se han hecho muchos preparativos.

Personales
La estimable señora doña Francisca Vargas v. de Alfaro se encuentra gravemente enferma. Ayer en la mañana le fué administrado el sacramento de la comunión.

—Precedente de Cartago estuvo ayer en ésta el doctor don Valeriano Fernández Ferraz. Regresará hoy á su pueblo.

—El niño del licenciado don Mariano Alvarez Melgar se encuentra ya fuera de peligro, de la enfermedad que le aqueja hace algún tiempo.

Roma teismo
Antier noche fué detenida por la policía, una mujer disfrazada con traje de hombre que iba en pos de una pequiso amorosa, pues según ella misma lo ha confesado, su esposo la engañaba con otra mujer y adoptó este sistema para cerciorarse de la verdad y sorprender infraganti á su enamorado marido. La tal se llama Jerónima Saravia.

SERVICIO DE LA NOCHE

Anoche á las ocho el corista Antonio Barrera, hirió con un clavo en la espalda á su compañero Rafael Bernal, al salir del Teatro Nacional. La herida tardará nueve días para curarse.

"El Iris"

"El Iris"

FRENTE A LA BOTICA AMERICANA

Acaba de recibir

EL FAMOSO CAIZADO AMERICANO PARA SEÑORAS Y NIÑOS

Flores, Plumas, Pasamieria para adornar sombreros. Velos para la cara, Punto y Velillo de seda, varios colores, Alambre forrado en seda, para sombreros. E VELAZQUEZ San Jo-é, 6 1m.

AVISOS ECONOMICOS

HOUSE TO LET 6th Avenue E.—Situatod 100 varas east from Central Park and 50 varas towards the east. Rent \$125.00 a month. Healthy and with every comfort. Full accomodation for any family. Oil painted with beautiful decorations. Containing 1 parlour; 5 bed-rooms; 1 dining-room; 1 kitchen and 2 rooms for servants. There is a garden surrounded by corridors. Entrance by a carillon surrounded by corridors. With complete electric light installation and bell. Further particulars at the "Almacén de Robert Hermanns". San José, junio 20 de 1905

POR 1,000 colones vendo mi PIANO de cola Erard. Vale 2,200 colones. Visible en mi casa frente al Parque Nacional. M. J. NUÑEZ.—21 de Junio 10 v.

Pongo un conocimiento del público que he abierto de nuevo la antigua Tintorería Italiana fundada en el año 1884. Situada en la calle 18 Sur. Casa n.º 273 frente a La Tempstad. Donde me comprometo conforme a los últimos adelantos en el arte a dejar satisfechos a las personas que se sirvan favorecernme con sus órdenes. También ofrezco componer y forrar paraguas y sombrillas a precio sin competencia. Domingo Palamichia Febrero 16 fin

Se vende un Hotel en uno de los mejores puntos del Mareano, se da muy barato. Para informes en el hotel "Argentina", San José 20 de Junio. 10 v.

Se desea comprar varios ejemplares de la revista española "Pluma y Lápiz" del año pasado. Para informes en esta oficina.—Junio 16 20 v

Al interés de 1 o/o mensual se dan por largo tiempo \$ 2,000 con buena garantía hipotecaria. Para informes oficina de EL NOTICIERO Junio 28 20 v.

En la "Pastelería Nacional" se necesita un hombre que sepa algo de pastelería. Junio 22. 10 v.

Gratificación.—Se le dará a quien presente en casa de los señores E. Pagés y C., un anillo de esmeralda engarzada en brillantes, recientemente perdido. Junio 22. 10 v.

EL RUSO

FABRICA DE ESPEJOS

No está en la Manchirra, sino aquí en San José componiendo todos los "espejos manchados", y se hacen nuevos. Trabajo garantizado. Federico Bacarof. 10 varas al Sur de la Botica La Violeta, al lado del frances Constante Dubois. Junio 17. 1 m.

SAMUEL ZELEDON JIMENEZ

ALBAÑIL CONTRATISTA

Hago saber a quienes deseen construir, que estoy dispuesto a hacer cualquier obra a precios módicos, garantizo las obras en solidez y debida construcción.

Para informes en mi casa de habitación sita 150 varas al Sur de la Soledad.—Junio 16 1 m.

Vendo dos casas, lado Norte Parque Morazán, y la finca que fue de don Cristóbal Guerrero en Santa Ana. Plazos largos para la mitad, reconociendo un módico interés. Pormenores en San José, con don Francisco Boza, y en ésta con Casiano Trejos. Junio 22 20 v.

Se dan al interés con garantía hipotecaria al 13 o/o mensual sesecientos colones. En esta ingputa informarán. Junio 18 10 v.

Se alquila en Cartago una casa grande de habitación, muy higiénica. Entendense con don Rafael Coto en Cartago y en ésta con Alejo Aguilar B. Junio 28. 20 v.

El Banco de Costa Rica

vendo las siguientes Fincas, situadas en SAN CARLOS y que fueron de don Ramón y don Mercedes Quesada.

1. Terreno compuesto de dos porciones, llamadas la primera, "La Vuolta del Río Pez" y la segunda, "Isla de San Carlos". La primera porción consta como de 120 hectáreas, 24 áreas, 42 centiáreas y 11 decímetros cuadrados. Y la segunda porción: de 25 hectáreas, 4 áreas, 89 centiáreas y 35 decímetros cuadrados. La primera porción tiene a servidumbre de entrada a favor de los lotes vendidos a Carlos Cabezas, Ramón Solomé, Rodolfo y Tomasa Quesada. Esta finca está cultivada de caño y tiene magníficos pastos. Está valorada en C\$ 10,000. To 9, folio 129, número 1199, asiento 1º
 2. Terreno situado en el punto llamado "El Peje", constante de 308 hectáreas 9 áreas, 68 centiáreas y 80 decímetros cuadrados. Tiene a servidumbre de entrada a favor del lote vendido a Ramón Solomé Quesada, valorada en C\$ 3,500. Tiene varios cultivos y repastos. T. 129, folio 133, n.º 13060.
 3. Terreno de montaña, constante de 15 hectáreas, 37 áreas, 67 centiáreas y 12 decímetros cuadrados. Linderos: Norte, Florentino Berrocal; Sur, el Río Pez; Este, Florentino Berrocal; y Oeste, Ramón Quesada. Valorada en 200 colones. To 434, folio 395, número 23443.
 4. Terreno en el cual se encuentran 34 hectáreas de café, dos casas; la primera de dos pisos, que mide 12 metros 54 centímetros de frente, por 10 metros 32 milímetros de ancho y 244 hectáreas de potrero y repastos, situada en el punto llamado, El Pez. Toda la finca consta de 438 hectáreas, 4 áreas, 32 centiáreas y 47 decímetros cuadrados. Está valorada en C\$ 1,700. To 192, folio 135, n.º 13061.
 5. Terreno situado en Buena-Vista, del Narajón, constante de 418 hectáreas, 46 áreas y 31 centiáreas. Valorada en 2100 colones. To 290, folio 223, número 18371.
 6. Terreno situado en "El Porvenir", constante de 419 hectáreas, 22 áreas. Valorada en 3200 colones. Tomo 254, folio 565, número 18689.
- Estas fincas tienen varios cultivos. Son sumamente productivas. Constituyeron una gran fortuna y riqueza para los señores Quesada; y si no fuera que emprendieron en el cultivo del café y beneficio del mismo — cosas que les costó una fortuna — serían hoy de los grandes capitalistas del país.
- La compra de estas fincas constituye uno de los pocos negocios buenos que se presentan hoy.
- El Banco está dispuesto a dar plazos, pagando algo al contado o garantizando la deuda.
- Los gastos de escritura serán a cargo del comprador. Para más explicaciones y para precio y condiciones entendense con don Manuel Coronado S. José, Junio 28 de 1905. ANDRÉS VENEGAS. 1 mes

¡Oportunidad! ¡Ganga!

Tenemos gran existencia de maíz criollo, que vendemos a C\$ 600 el quintal; así ordenes de cincuenta quintales descontamos 3 o/o. Tenemos también un lote de mulas nuevas, muy apropiado para los trabajos del banano. Ofrecemos condiciones muy favorables.—GOMEZ Y CALLEJA. Turrialba. Mayo 5

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos Especialidad en puentes y coronas. Dentadura muy artística y durables.
ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS
Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 a 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. F. La Cruz, Cera Dentista. Casa que fue de don Telésforo Alvar. Calle del Tránsito. Junio 9 a

LINEA DE VAPORES DE ELDERS & FYFFES (SHIPPING) LIMITED.

A LOS EXPORTADORES DE CAFÉ

No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas que el envío de Café de Costa Rica, que la línea de Vapores de Elders & Fyffes (Shipping) Limited. Los nuevos, rápidos y cómodos vapores "Zent", "Francisco" y "Nicoya", están ya en servicio y así como los demás de esta línea, hacen la travesía directa entre Limón C. R. y Manchester, Inglaterra. Esta es indubitablemente la línea IDEAL para los exportadores de café y cuanto a comodidad para los viajeros, no tiene rival. R. J. SCHWEPPE, Agente. Limón, Costa Rica, Junio 17 de 1905. 3m.

A BOSTON !!

Servicio semanal entre Limón y Boston. Los vapores de construcción moderna: LIMON, SAN JOSE y KSPARTA, ofrecen grandes comodidades a sus pasajeros por su buen servicio y rápidos, pues no gastan más que siete días y horas en hacer la travesía. Su capacidad es de más de tres mil toneladas. Pasaje de primera a Boston, 75 pesos oro americano. Pasaje de ida y vuelta a Boston, 125 pesos oro americano.—United Fruit Co., Costa Rica Division. R. J. SCHWEPPE, Administrador. Limón, Costa Rica, Junio 17 de 1905. 3 m.

Tipografía de EL NOTICIERO

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

RAQUITISMO CURADO.

Beneficios que han obtenido los niños con la afamada Ozomulsion.



Sr. D. JUAN MESTRE.

No hay enfermedad que desanime más a los padres que el raquitismo en los niños. Este padecimiento proviene, en su mayor parte, de la inabilidad del sistema para asimilar suficiente cal. El sistema se debilita, el procedimiento de la digestión se distribuye, y resulta que los huesos no se desarrollan como deben, se ponen blandos y debido a esta condición nacen varias formas de curvatura en el espinazo, como también en las piernas y brazos.

Se nos ha llamado la atención recientemente a un caso de raquitismo, y se cita en la siguiente carta:

"CAIBARIEN, CUBA, Junio 10 de 1902.

MUY ESTIMADOS SEÑORES:
He tenido el gusto de dar la OZOMULSION a un niño que tengo de 16 años de edad, cuya constitución era raquítica. Después de tomar este remedio se encontraba con más apetito y más animado. Para mí es el mejor reconstituyente hasta el día, pues he visto en mi hijo sus maravillosos resultados y les aseguro que la recomiendo a mis amigos como la mejor medicina.
Soy de Vds. con toda consideración, affmo. S. S.,
JUAN MESTRE."

Nos es de gran placer manifestar al lector los interesantes detalles de como diferentes padecimientos humanos se curan con OZOMULSION. Las cartas que publicamos demuestran, muy claramente, el campo vasto que tiene este soberano remedio, y la razón por qué OZOMULSION produce resultados tan maravillosos, es por ser la mejor combinación de los mejores agentes medicinales que existen. OZOMULSION contiene el famoso aceite de hígado de bacalao Noruego, los hipofositos, glicerina y guayacol, en la mejor proporción posible para el beneficio del sistema humano. OZOMULSION es agradable al paladar y alimenta el sistema sin estorbar la digestión.

La ventaja singular que tiene la OZOMULSION en casos de raquitismo, se comprende fácilmente cuando se toma en consideración que el aceite de hígado de bacalao tiene el poder para restablecer la pérdida de vitalidad al enfermo y los hipofositos de Cal y Soda para ayudar en la formación y desarrollo de huesos sanos. No hay remedio más ideal para el raquitismo y debilidad general del sistema, tales cuales se presentan en casos de Consunción, Anemia y Marasmo. No hay otro remedio que dé beneficios tan ligeros y permanentes, por consiguiente, es de mucha importancia que se compre solamente la legítima OZOMULSION.



OJO!!! IMPORTANTE!!!

Es de vital importancia para toda persona que desee comprar la mejor Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao, que examine detenidamente la etiqueta y que esta contramarcas de OZOMULSION que está puesta sobre ella. No se deje engañar por alabanzas hechas sobre otras preparaciones. Cuando se haya tomado OZOMULSION legítima, se verá que esta preparación produce los mejores resultados en el sistema humano; por consiguiente, volvemos a aconsejar de velar por la contramarcas de OZOMULSION para no hacer equivocación en el remedio comprado.

Todos los Farmacéuticos venden la OZOMULSION de dos tamaños, a 50 cents y \$1.00 oro americano.